

Seguridad. Es el flanco que la tensión, más allá de que no sea responsabilidad municipal.

Político. Aunque recibe apoyo del gobierno, no siempre concita el de los partidos oficialistas.

Diego Hermosilla P.

Iraci Hassler vive días complicados a la cabeza de la Municipalidad de Santiago. El comercio ambulante y la violencia están ya siempre presentes en sus calles, y el incidente del viernes en que comerciantes ambulantes agredieron a la policía y fiscalizadores municipales en la Plaza de Armas, el desalojo de ese lugar el lunes, y hasta las imágenes de un menor amenazando a los transeúntes con un cuchillo en el Paseo Ahumada han dejado a pocos indiferentes. La propia alcaldesa pidió ayuda al Ejecutivo (ella es de la coalición de gobierno) para encontrar soluciones.

“No puede ser que haya personas que se creen due-



Iraci Hassler, ayer en una actividad dentro de su comuna. / AGENCIA UNO

Los días más complicados de Iraci Hassler al mando de Santiago

ñas del espacio, que incluso agredieron a funcionarios públicos con botellas y con piedras”, dijo ese día Hassler, quien cifró en 730 los procedimientos policiales, 780 carros decomisados y 22 toneladas de alimentos en lo que va del año.

“Necesitamos más carabineros en el casco históri-

co y en los parques públicos, y debe ser una decisión del Ministerio de Interior priorizar la recuperación de un espacio público”, agregó y llamó después “al gobierno a tomar acciones concretas, una intervención profunda de nuestro casco histórico, recuperar la Plaza de Armas, el Paseo Ahumada (...) por-

que nosotros como municipio no estamos a cargo del orden público”, como dijo en TVN ayer.

Las críticas hacia la alcaldesa han caído desde diferentes sectores. Sebastián Sichel, excandidato presidencial y exministro de Desarrollo Social, aseguró en radio Agricultura que “hace

“Llamo al gobierno a tomar acciones concretas, una intervención profunda del casco histórico”.

IRACÍ HASSLER
 Alcaldesa de Santiago.

pocos años la alcaldesa dijo que era legítimo el comercio ambulante, dio autorizaciones y después se echó para atrás. Hay que ver si la alcaldesa comunista de Santiago tiene que renunciar”.

Juan Andrés Riquelme, economista y director del magister de la FEN de la U Talca, señala que “el comercio no formalizado entrega condiciones para el surgimiento de otras actividades ilegales, pues su ubicación en las calles genera cuellos de botella y callejones en los que la aglomeración facilita los ilícitos”.

De acuerdo a Evelyn Acuña, coordinadora del magister en gerencia y políticas públicas de la UBO, “si bien las medidas de fiscalización y control por medio de las fuerzas de orden público y seguridad ciudadana se visualizan como una respuesta concreta al problema, difícilmente generen cambios a largo plazo. Se retirarán temporalmente, pero mientras persistan las razones de fondo que llevan al comercio no regulado, esta realidad seguirá presente y en aumento. El comercio informal responde a una multiplicidad de factores que no

“Existe la percepción de que hay dificultades para hacer frente a problemas que se sabía que existían”.

MARCO MORENO
 Analista y académico U. Central.

sólo se pueden prevenir con la confrontación directa con el comerciante”.

Todo el asunto lo está pagando la propia Hassler, quien de acuerdo al analista político y académico de la Universidad Central, Marco Moreno, no tiene buena percepción por parte de la comunidad. “La inseguridad, las situaciones en los liceos emblemáticos, generaron la percepción de que hay dificultades en la administración local para hacer frente a problemas que se sabía que existían, no aparecieron ahora. Eso se ha ido confirmando en las encuestas de opinión pública que consultan sobre la gestión en la comuna”.

“A su turno, la alcaldesa ha tenido problemas para conseguir los apoyos de los partidos con representación en el gobierno local. En algunas oportunidades el Ejecutivo la ha ayudado, como fue en el caso de la calle Meiggs, junto a las fuerzas de orden público, pero no se ha visto la capacidad de sostener en el tiempo estas medidas y por eso la hemos visto recurriendo al gobierno central, al Ministerio del Interior, como ahora”.